
 

Compte-rendu de la rencontre des « Amis de la Vie » 

Auch :  samedi 15 novembre 2014 

Accueil avec un café - Nous avons déposé nos victuailles et nous nous sommes assis autour de la 

table. Présentation de chaque participant(e) : 

 

 Geneviève Campagnac, enseignante, ACAT,  AGEJM (enseignement jeunes malades) et 

VMEH, à l’origine du groupe des « Amis de la Vie du Gers » 

 Nicole Castera, enseignante, de Pavie VMEH (visiteuse en milieu hospitalier) 

 Georges et Monique Guyot, Normands émigrés dans le Gers, 5 enfants 

 Bernard Dutoit (« paysan amorti » ce qui nous a tous fait sourire !) Paysans sans 

frontières, CCFD et interreligieux (épouse absente car réquisitionnée pour la journée 

Secours Catho) 

 Thérèse Laurent (Barcelonne du Gers) 

 Thérèse Cléry (enseignante) Riscle 

 Paule de Marcillac, enseignante maternelle,  ACAT, Ateliers pour enfants, Barran 

 Huguette Verstraete, CPE (conseillère pédagogique enseignement), catéchiste, aumônerie, 

MCR (mouvement des Chrétiens retraités) Lectoure 

 Huguette Berthomieu-Lamer, secrétaire,  ancienne catéchiste, ACAT, Travail et Partage, 

Secours catho (notre intervenante dans le cadre du défilé de mode du S.C. dont elle est 

l’instigatrice et la cheville ouvrière) Lectoure 

 Georges Campagnac, époux de Geneviève, défenseur syndical 

 Joëlle Portello, correspondante des « Amis de la Vie » catéchiste et « communicante tous 

azimuts » Lectoure 

Soit 12 personnes. 

 

Absents excusés : 

 

 Maïté Comte (Condom), Marie-Paule Thibaut et Pascal Amadio (partenaires CMR/ACO)  

 Monique Bousquet (catéchiste à Condom) Mmes Despiau et Blaye. 

 

A - Le sujet de la réunion est basé sur un questionnaire : « Comment 

vivons-nous l’intergénération ? » 
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 – Témoignage de  Huguette Berthomieu-Lamer,  historique de son aventure du « défilé de 

mode » dans le cadre de la boutique solidaire du Secours Catholique à Lectoure. Elle 

lance des appels par mails à des personnes pour défiler. Elle fait réserver des vêtements 

donnés et  les  fait « transformer » par des « petites mains ». Cela s’adresse à des personnes de 

3 à 80 ans ! Et là est le miracle de cette opération ! Cette année, l’équipe a perfectionné le tout 

en ajoutant un thème,  « Cendrillon »,  et une dame ancienne enseignante en a co-rédigé le 

texte,  conté par elle au micro avec beaucoup d’humour ! 

Il a fallu faire 2 répétitions générales, de multiples essayages au domicile de Huguette. Son époux 

participe pour la partie musicale,  son fils participe au défilé (animateur de jeunes à Agen, 25 ans). 

La mairie de Lectoure, qui  prête gracieusement un chapiteau aux marronniers,  a offert cette 

année un bel apéritif.  



Les costumes ont été « réservés » à l’issue du défilé,  et achetés ensuite à la boutique par un public 

complétement conquis ! Il n’y en a pas eu suffisamment ! 

Depuis cette évolution des mentalités, tout le monde vient « chiner » à la boutique à la recherche 

d’un petit vêtement original et pas cher. La boutique n’est plus un lieu de « charité » mais un lieu de 

convivialité et de rencontre,  où l’on offre toujours un café et des gâteaux. 

Depuis, 4 nouvelles personnes se sont engagées bénévolement (15, 37 et 40 ans !). Il y a au total 

18 personnes qui fonctionnent en « roulement ». Une personne a proposé de faire les photos,  une autre 

un DVD qui est proposé à la vente. 

Le défilé se prépare en équipe dès le mois de janvier pour le mois d’octobre. Il permet à des gens 

de tous les âges d’apprendre à se connaître par leurs origines, cultures, sensibilités diverses et parfois 

opposées. Les échanges se font dans une « correction fraternelle », c’est un travail d’équipe, on doit 

apprendre à écouter tout le monde, à se laisser gentiment « corriger » si l’on dépasse les limites. 

Une coiffeuse s’est même proposée pour coiffer gracieusement Cendrillon.  

La Boutique  fonctionne sur 3 réunions par an avec une animatrice d’Auch, Marie Fleury. Budget, 

fonctionnement, rendez-vous particulier avec les nouveaux, formations adaptées. Equipes de 3 

personnes. Domaines : tri, accueil. Une fois l’an : grand repas fraternel ensemble. 
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 - Il ressort donc que tout ce bénévolat fonctionne relativement bien grâce à un encadrement, des 

règles, une formation, du sérieux, de la bonne volonté et de la fraternité. C’est une belle école de « La 

Vie » intergénérationnelle. 

Résumé de cette expérience-type :  

 

 Faire des choses ensembles pour relier les personnes entre elles, 

 Mettre en action les différentes compétences, 

 Dans une structure bien rôdée, 

 Au travers et dans le respect des charismes de chacun(e), 

 Avec une certaine liberté d’expression. 
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 - Autres exemples cités où intervient l’inter-génération  : les médiathèques qui ont ce type de 

fonctionnement actuellement (lieux de rencontre et d’échanges), les rencontres de l’inter-religieux au 

travers de journées de débats suivies d’un repas (dernièrement à Eauze) qui rassemblent aussi des 

jeunes recherchant la dialogue, alors que les églises peinent à les rassembler :   

 

http://auch.catholique.fr/diocese-auch/images/diocese/pdf/20141015_eauze.pdf 

 

 les club-randonnées, les maisons de retraite où se côtoient soignants, visiteurs, familles et 

résidents, les repas de voisins, une expérience d’épicerie villageoise à Estang (Gers), 

 

 dans notre Eglise les « B’Abba », les  nombreuses chorales 

 

http://www.laprocurepoitiers.com/Livres/Christianisme/Formation+Adultes/parmentier+isabelle-

b+abba+le+b+a+ba+de+dieu+c%27est+d+etre+pere-9782857332817-v.html 

 

Revenons à notre thème du débat : comment vivons-nous l’inter-génération dans … nos familles ? 

…Force est de reconnaître que c’est la même chose ! NOS enfants sont différents de nous-mêmes, 

nous ne pouvons pas leur imposer nos idées, nos modes de fonctionnement ! Nous devons rester 

humbles et patients dans la transmission de nos valeurs. Le monde change sans cesse mais dans quel 

sens doit-il changer ? Le numérique,  qui plaît tant à nos jeunes, les mangas, font peur aux anciens car 

ce n’est pas leur « culture » … Mais c’est quoi au juste « la culture » ? Vaste sujet !!! 

 Le temps imparti est terminé !!!! 

 

 

B - La correspondante (Joëlle) doit donner des nouvelles de l’association 

des « Amis de la Vie ». Cette année l’équipe parisienne,  qui accueille les correspondants rue 

http://auch.catholique.fr/diocese-auch/images/diocese/pdf/20141015_eauze.pdf
http://www.laprocurepoitiers.com/Livres/Christianisme/Formation+Adultes/parmentier+isabelle-b+abba+le+b+a+ba+de+dieu+c%27est+d+etre+pere-9782857332817-v.html
http://www.laprocurepoitiers.com/Livres/Christianisme/Formation+Adultes/parmentier+isabelle-b+abba+le+b+a+ba+de+dieu+c%27est+d+etre+pere-9782857332817-v.html


Blanqui, lors de l’Assemblée générale annuelle,  se propose de donner un coup de main aux 2 équipes 

du Sud-Ouest (Toulouse et Auch) au moyen du choix de  l’université d’été, qui aura lieu du 5 au 10 

juillet 2015 à Agos Vidalos (Argeles Gazost  

 

http://www.argeles-gazost.com/accueil/ 

 

Elle permettra de se découvrir, de se rencontrer, de préparer l’événement ensemble ! 

Lors de cette université d’été,  des grands-parents viennent accompagnés de leurs petits-enfants, 

de jeunes adultes qui viennent  sont sollicités pour les reportages photos, compte-rendu, pages Web ! 

C’est l’intergénérationnel sur le plan national et régional !!! Actuellement l’équipe a commencé 

ses rencontres pour définir le thème et le rythme des journées. 

Joëlle encourage tout le monde à venir et à y faire venir du monde !!! 

 

Pendant le repas partagé, échanges sur nos expériences respectives sur le plan paroissial et/ou 

local. 

Choix de la prochaine rencontre : LECTOURE, date : 7 mars 2015 (hors vacances scolaires 

locales à cause de la garde de nos petits-enfants). Thème : les 2 Huguette et Joëlle s’en étaient 

longuement entretenues dans la voiture, ce qui a fait louper un rond-point à Joëlle  dans le feu de la 

conversation … mais il était évident que cela porterait sur : qu’est-ce que la normalité ? Existe-t-il une 

norme ? Comment abordons-nous la différence de l’AUTRE dans son âge,  sa culture, sa 

couleur de peau, ses idées politiques, religieuses, son identité sexuelle, sa profession, ses goûts 

particuliers  ? Quelle est la part de l’acquis et de l’inné ? y-a-t-il une génétique sur le plan des idées ? 

Que devons-nous transmettre et comment devons-nous le transmettre ? 

A l’arrivée à Lectoure, nous pensons que nous pouvons d’ores et  déjà proposer de visionner 

l’excellent film que le journal « La Vie » nous propose :    

 

  http://www.lavie.fr/culture/cinema/pour-isabelle-carre-marie-heurtin-est-une-femme-animee-d-

une-foi-de-fer-12-11-2014-57779_35.php 

 

Puis il nous faudra trouver un ou des livres à lire, un ou des intervenants, et en fonction de la 

dynamique, une salle,  soit privée,  soit municipale selon l’impact que nous souhaitons impulser … 

 

Co-rédigé novembre 2014 (Geneviève, Huguette B. et Joëlle) 
 

© Geneviève Campagnac, « amis de La Vie »   

 

 

 

 
© Joëlle Portello, « amis de La Vie » 
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